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Municípios de Nova Iguaçu, São João de Meriti e Nilópolis serão o foco da ação que acontecerá neste mês de fevereiro

Inadimplência das famílias é a menor em quase dois anos, aponta CNC
Apesar disso, endividamento cresceu em janeiro

O governo federal divulgou no Diário Ofi-
cial da União desta quinta-feira (dia 1°) a 
atualização do piso nacional do magistério. 
Agora, o salário-base dos educadores públi-
cos em todo o país passa a ser R$ 4.580,57. 
Antes, era R$ 4.420,55.
A mudança é baseada no Índice de Reajus-
te do Piso Salarial Profissional Nacional 
(PSPN) do magistério público da educação 
básica, conhecido como Valor Aluno Ano 
do Ensino Fundamental Urbano (VAAF). 
Com um VAAF de 3,62%, o novo valor do 
piso dos professores teve um reajuste de 
mesma proporção.
A portaria que oficializou o incremento, pu-
blicada na virada do ano, estabelece os valo-
res, mas também indica proporcionalidade 
do piso em relação à carga horária.
Para uma jornada de trabalho de 40 horas 
semanais, o piso é de R$ 4.580,57. Em ca-
sos de 30 horas, o valor mínimo é de R$ 
3.381,42, e para 25 horas, de R$ 2.817,85. 
Essa segmentação busca dar transparência 
quanto aos valores do piso salarial, conside-
rando diferentes jornadas de trabalho.
A Lei Federal 11.738/2008, que embasa 
esse reajuste, requer a análise da diferença 
percentual do Valor Aluno Ano do Ensino 
Fundamental Urbano – VAAF do Fundeb 
em relação a dois anos anteriores.

Piso nacional do 
magistério público 

é atualizado em 
R$ 160 para 2024

Mudança feita pelo governo federal 
equivale a 3,62% de reajuste

Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) 
vai fazer mutirões de 
atendimentos em três 
municípios da Baixada 
Fluminense, durante o 

mês de fevereiro. As atividades vão ofe-
recer 440 vagas para agendamento de 
análise social de Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) nas Agências da Pre-
vidência Social (APS) em Nova Iguaçu 
(170 vagas), São João de Meriti (150) e 
Nilópolis (120). Os assistentes sociais 
do INSS vão analisar os casos de pessoas 
com deficiência nos mutirões.
Em Nova Iguaçu, o atendimento será 
no dia 3 de fevereiro, das 7h às 13h30. A 
agência fica na rua Estados Unidos 300, 
no bairro Metrópole. Já em São João 
de Meriti, os serviços ocorrerão no dia 
17 de fevereiro, das 7h às 14h. O posto 
fica na Avenida Automóvel Clube 2.384, 
Shopping Rio Ville Jardim José Bonifá-
cio. E no dia 24 de fevereiro, os assis-
tentes sociais do INSS farão os atendi-
mentos na agência de Nilópolis, das 7h 

às 13h. O endereço do posto é Estrada 
Mirandela 351, no Centro.
Os agendamentos prévios devem ser feitos 
totalmente pela internet, via Meu INSS e 
ligando para a Central 135. Os mutirões 
são parte do Programa de Enfrentamento 
à Fila da Previdência Social (PEFPS).
Em janeiro, o INSS promoveu quatro 
mutirões de BPC, num total de 602 
atendimentos feitos. No último dia 27, 
foram realizadas duas atividades, uma 
na agência Bairro de Fátima, em Ni-
terói, na Região Metropolitana do Rio, 
quando 137 pessoas foram atendidas. 
O outro mutirão foi no posto de Ja-
carepaguá, na Zona Oeste da cidade, 
com 61 atendimentos.
As outras duas ações em janeiro aconte-
ceram nas agências Avenida Brasil, em 
Irajá, com 192 atendimentos e Duque 
de Caxias, com 212 pedidos de análise 
social feitos.

Critérios para requerer
Tem direito de requerer o BPC, idosos, 
pessoas com deficiência e renda familiar 

janeiro de 2023. Dados são da Pesqui-
sa de Endividamento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic), divulgada nes-
ta quinta-feira (1º) pela Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC). Entretanto, a 
parcela de famílias inadimplentes, isto 
é, com contas e dívidas em atraso, re-
cuou em janeiro. Os 28,3% registrados 
no mês são o menor percentual desde 
março de 2022. Em janeiro de 2023, a 
taxa havia sido 29,9%, enquanto em de-
zembro, ficou em 28,8%.
O total de famílias que não terão con-
dição de pagar suas contas ficou em 
12% em janeiro deste ano, abaixo dos 
12,2% de dezembro, mas acima dos 
11,6% de janeiro de 2023.
As famílias com renda de cinco a dez 
salários mínimos (de R$ 7.060 a R$ 

14.120) foram as únicas com redução 
no endividamento. Por outro lado, 
também foi a única faixa de renda com 
aumento da inadimplência.
Por meio de nota divulgada à impren-
sa, o presidente da CNC, José Roberto 
Tadros, afirmou que, de uma forma 
geral, a pesquisa de janeiro mostra um 
cenário positivo para este ano. As in-
formações são da Agência Brasil.
“As pessoas estão conseguindo, aos pou-
cos, quitar suas dívidas para contrair 
outras e adquirir novos produtos, pla-
nejar viagens, enfim, voltar a consumir 
com mais fôlego”, destacou Tadros.
Entre os principais responsáveis pelo 
endividamento do consumidor estão 
o cartão de crédito (86,8%), os carnês 
(16,2%), o crédito pessoal (9,7%) e os fi-
nanciamentos de casa e de carro (8,4%).

Mutirões na Baixada Fluminense vão oferecer 440 
vagas para Benefício de Prestação Continuada

O
de até ¼ do salário-mínimo (R$ 353) 
per capita, calculada com base nas in-
formações do Cadastro Único (CadÚ-
nico) e dos sistemas do INSS. O valor 
do benefício é de um piso nacional 
(atualmente de R$ 1.412).
Não é necessário ter contribuído para o 
INSS para requerer o benefício, basta cum-
prir os requisitos previstos por lei. Quem 
recebe BPC, no entanto, não tem direito ao 
décimo terceiro salário e o benefício não é 
revertido em pensão por morte.
Para os maiores de 65 anos de idade, é 
feito análise administrativa, da renda e 
da composição familiar, para ver se aten-
dem aos critérios do BPC. Esse grupo 
não passa por avaliação dos assistentes 
sociais e nem por perícia médica.

O percentual de famílias com dívidas, 
em atraso ou não, ficou em 78,1% em 
janeiro deste ano. A taxa ficou acima 
dos 77,6% de dezembro e dos 78% de 
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CULTURA

EPIDEMIA
Rio registra tem duas mortes por dengue e 17,5 
mil casos nas primeiras semanas de 2024

Redução no preço das passagens dos trens 
da SuperVia entra em vigor nesta sexta

Cidade do Rio tem recorde de chuvas no mês de janeiro

as primeiras quatro se-
manas do ano, o Rio teve 
registro de 17.437 casos 
prováveis de dengue. Se 
confirmados, a quantidade 
representa um aumento de 

1.110% do mesmo período de 2023. O esta-
do teve 1.441 registros de dengue. Os dados 
foram consolidados pelo boletim Pano-
rama da Dengue da secretaria estadual de 
Saúde. Já foram confirmadas duas mortes 
ocorridas este ano pela doença: uma mu-
lher de 98 anos, em Itatiaia; e um homem 
de 33 anos, em Mangaratiba.
A taxa de positividade para dengue nos 
exames feitos pelo laboratório estadual 
Lacen oscilou de 35% para 33%. Apenas 
na terceira semana epidemiológica do ano 
(entre14/01 a 20/01), foram processados 
4.464 testes, mais do que em qualquer outra 
semana de 2023. Os técnicos avaliam que a 
quantidade de casos pode ser ainda maior.

— Há anos não temos uma epidemia de 
grande proporção de casos no estado, mas 
esse crescimento tão forte no início do ano 
é atípico e preocupante. Os números estão 
altos e ainda continuam subindo rapida-
mente. Historicamente, os casos costumam 
aumentar no fim do primeiro trimestre e 
caem a partir de maio, junho — diz a secre-
tária estadual de Saúde Claudia Mello.
Os dados estaduais revelam uma preo-
cupação com o rápido avanço da dengue 
em cidades menores e mais próximas aos 
estados de Minas Gerais e São Paulo. Na 
Região Serrana, o número de casos está 14 
vezes acima do esperado para o período, na 
Metropolitana (Capital e Baixada Flumi-
nense), dez vezes maior. Já na Baía de Ilha 
Grande e no Centro-Sul Fluminense, são 
nove vezes mais casos do que o esperado.
Dos 92 municípios fluminenses, 14 apre-
sentam taxa de incidência acima de 500 ca-
sos por 100 mil habitantes.

A redução no valor das passagens dos trens 
da SuperVia entra em vigor nesta sexta-fei-
ra (02). Por determinação da Agetransp, a 
passagem passará de R$ 7,40 para R$ 7,10. 
A decisão foi tomada durante Sessão Regu-
latória da agência no dia 21 de janeiro. Essa 
será a primeira vez, em 25 anos, que a tarifa 
terá redução de valor. A Tarifa Social, que já 
é de R$ 5, não sofrerá alteração.
"Sem dúvida, é um grande benefício para 
a população. São milhares de pessoas que 

se deslocam para o trabalho nos trens da 
Supervia e esta diferença de valor, quando 
somada, representa um alívio para muitas 
famílias. Acompanhamos atentamente esta 
questão das tarifas", afirma o presidente da 
Agetransp, Adolfo Konder.
Cerca de 320 mil pessoas utilizam os trens 
para seus deslocamentos todos os dias. A 
sessão que definiu a redução teve voto do 
conselheiro Konder com apoio de todos os 
conselheiros da agência.

Com temporais constantes na cidade do 
Rio, janeiro de 2024 quebrou o recorde de 
toda a série histórica do Sistema Alerta 
Rio e se tornou o primeiro mês mais chu-
voso do município desde 1997. A capital 
atingiu a média pluviométrica de 348,9 
mm, ultrapassando janeiro de 2013, que 
registrou 346,8 mm. A média histórica 
para este mês é 161,1 mm.
Segundo o Alerta Rio, houve registro de 
chuva na cidade em 19 dos 31 dias do mês. 

A estação pluviométrica de Anchieta foi a 
que mais registrou chuva: 612,8 mm, um 
volume 220% acima da média para aquele 
equipamento de medição, de 190,6 mm.
A média mensal de 348,9 mm de janeiro 
de 2024 é a terceira maior já contada pelo 
Alerta Rio entre todos os meses do ano, 
perdendo apenas para dezembro de 2009 
(359,7 mm) e abril de 2010 (350,7 mm).
A meteorologista-chefe do Sistema Alerta 
Rio, Raquel Franco, apontou fatores que 

causaram mais chuvas do que o normal no 
município: "Anomalias positivas da tem-
peratura da superfície do mar no Oceano 
Atlântico Sul favoreceram a formação e atu-
ação de sistemas de baixa pressão sobre o 
oceano, próximo ao estado do Rio de Janei-
ro. A tendência é de que fevereiro seja mais 
um mês com temperaturas acima da média, 
por conta da continuidade da fase positiva 
do ENOS (El Niño)", disse.
Confira os maiores acumulados por estação 

em janeiro de 2024
1) Anchieta: 612,8mm - 220% acima da 
média (190,6mm);
2) Alto da Boa Vista: 525,6mm - 129% aci-
ma da média (229,5mm);
3) Irajá: 504,6mm - 196% acima da média 
(170,7mm);
4) Av. Brasil/Mendanha: 478,6mm - 154% 
acima da média (188,7mm);
5) Rocinha: 444,8mm - 165% acima da mé-
dia (168,1mm).

Estado teve o recorde de testes para a doença. Os dados estaduais revelam uma preocupação com o rápido 
avanço da dengue cidades menores e mais próximas aos estados de Minas Gerais e São Paulo

É a primeira vez, em 25 anos de concessão, que a tarifa terá redução de valor

N
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POLÍTICA

Confederação afirma que proposta aprovada pelo Congresso no fim do ano passado garante a 
segurança jurídica no campo

Regulamentação está publicada no Diário Oficial da União

MARCO TEMPORAL
CNA requer participação em ação de 
constitucionalidade de lei no Supremo

Ministério da Cultura altera prazos 
da Lei Rouanet e regras de seleção

Confederação da Agricultura 
e Pecuária do Brasil (CNA) 
solicitou ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF) a participa-
ção como amicus curiae na 
Ação Declaratória de Cons-

titucionalidade (ADC) número 87 a respei-
to da lei 14 701/2023 que estabelece o marco 
temporal para demarcação de terras indígenas. 
A entidade defende a constitucionalidade da 
lei promulgada no fim do ano passado pelo 
Congresso Nacional. O pedido foi protocolado 
nesta quarta-feira, 31, junto ao STF na ação re-
latada pelo ministro Gilmar Mendes.
A lei em questão define que são passíveis de 
demarcação apenas áreas ocupadas até 5 de 
outubro de 1988, data da promulgação da 
Constituição Federal. A tese é rejeitada pe-
los povos indígenas, que refutam o estabe-
lecimento de uma data limite para requerer 
direito pela ocupação das terras.
Em nota, a CNA afirma que defende o mar-
co temporal como garantia para a segu-
rança jurídica no campo, para assegurar o 

direito de propriedade, evitar expropriação 
de famílias rurais de suas terras e impedir o 
acirramento de conflitos agrários. "A temá-
tica 'demarcação de terras indígenas' pre-
cisa de pacificação, o que só pode ser feito 
na via legislativa, buscando-se segurança 
jurídica para a produção de alimentos no 
Brasil", alega a CNA na petição ao STF.
A entidade também solicitou à Suprema 
Corte a participação na Ação Cível Ordi-
nária 3.555, que envolve a demarcação de 
terras localizadas em Guaíra e Terra Roxa, 
no Paraná. Recentemente, durante o reces-
so da Suprema Corte, o ministro Edson 
Fachin suspendeu todas as ações que ques-
tionavam o processo de demarcação nessas 
áreas. A CNA argumenta que há "mudança 
inusual, imprevisível e irregular do objeto 
da ACO nº 3.555". O caso havia sido enca-
minhado para uma tentativa de negociação 
à Câmara de Conciliação e Arbitragem da 
Administração Pública Federal da Advoca-
cia-Geral da União (CCAF). O STF retoma 
os trabalhos nesta quinta-feira, dia 1º.

O Programa Nacional de Incentivo à Cul-
tura (Pronac), criado pela Lei Rouanet, tem 
novas regras de seleção, análise, prestação 
de contas e avaliação de resultados. A re-
gulamentação está publicada no Diário Ofi-
cial da União desta quinta-feira (1º).
Criada para captar e canalizar recursos para 
a cultura, a Lei Rouanet permite que em-
presas direcionem o pagamento de até 4% 
do Imposto de Renda devido diretamente 
para o fomento à cultura.
As novas regras atualizam alguns trechos da 
portaria que revogou regras até então esta-
belecidas e instituiu um novo arcabouço le-
gal com definições como o fluxo de análise 
processual, jurídica e técnica, as linguagens 
artísticas alcançadas pela lei, os limites de 
projetos e valores que podem ser captados 
por proponente e processos de prestação de 
contas, por exemplo.

Com as mudanças, o processo foi automati-
zado por meio do Sistema de Apoio às Leis 
de Incentivo à Cultura (Salic), onde as pro-
postas culturais e suas documentações são 
apresentadas. De acordo com a pasta de Cul-
tura, isso reduzirá o tempo médio de análise, 
nessa fase inicial, de 60 para 30 dias.
O novo sistema também compartilha dados da 
Receita Federal, o que permite menos burocra-
cia e, por isso, cinco formulários, antes neces-
sários no processo, deixaram de ser usados.
Outra mudança foi o prazo para apresenta-
ção das propostas, que passam a ser de 1º de 
fevereiro a 31 de outubro de cada ano. Antes, 
o prazo ia até novembro. A data limite para 
a apresentação dos Planos Anuais ou Plu-
rianuais também foi antecipada para 31 de 
agosto do ano anterior ao início da execução.
A remuneração do responsável pela pro-
posta, quando a pessoa ocupar uma função 

dentro do projeto, poderá ser de, no má-
ximo, 20% do orçamento. E cada fornece-
dor, também passa a ter o teto de 20% do 
orçamento, com exceção dos projetos de 
conservação e restauro de bens culturais 
imóveis, móveis e integrados tombados e 
também de construção, reforma ou ade-
quação de equipamentos culturais.
As novas regras estabelecem ainda a obrigato-
riedade do uso das marcas do Pronac em qual-
quer peça de divulgação dos projetos financia-
dos, mesmo que haja outras fontes de recursos.
Outra mudança inclui entre as obrigatorie-
dades de meia-entrada para acesso a even-
tos artístico-culturais contemplados pela Lei 
Rouanet, os estudantes, jovens de baixa renda 
portadores da Identidade Jovem (ID Jovem) 
em todos os ingressos comercializados.
De acordo com o Ministério da Cultura, em 
2023, a demanda por financiamento de pro-

A

jetos culturais por meio da Lei Rouanet teve 
10.676 propostas admitidas, do total das 
12.265 cadastradas. A aprovação desses pro-
jetos permite aos proponentes a possibilidade 
de captação de recursos junto às empresas, de 
R$ 16,7 bilhões. Até meados de dezembro, 
haviam sido captados quase R$ 1,3 bilhão, 
que efetivamente foram renunciados pelo go-
verno federal na forma de imposto.
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GERAL

APAGÃO
Paes diz que vai à Justiça contra a Light, após 
registro de mais um apagão na Ilha do Governador

Funcionários do Banco Central estão preocupados 
com PEC que transforma órgão em empresa pública

Fornecimento de energia foi interrompido, mais uma vez, nesta quinta-feira

Sindicato aponta flexibilização excessiva os regimes internos do órgão

Oprefeito do Rio, Eduardo 
Paes, informou através de 
sua conta no Instagram que 
a Procuradoria Geral do 
Município irá entrar com 
uma medida judicial con-

tra a concessionária de energia Light devi-
do a mais uma apagão registrado, na Ilha 
do Governador, nesta quinta-feira. A queda 
de energia ocorreu por volta das 10h desta 
quinta-feira. Vários bairros ficaram às es-
curas por quase seis horas. O aeroporto In-
ternacional do Rio, o Galeão, está operando 
com geradores. A empresa havia informa-
do, na quarta-feira, que faria uma manu-
tenção programada somente em trechos do 
Jardim Guanabara, Portuguesa e Galeão. A 
Procuradoria do Município informou que 
está reunido informações para ajuizar ação 
contra a empresa.
A Light informou que técnicos da compa-
nhia estão na região e que parte do forne-
cimento já foi restabelecido. A empresa res-
saltou ainda que serviços essenciais, como 
unidades de saúde e segurança, e pacientes 
dependentes de equipamentos vitais, ca-
dastrados pela empresa, estão mantidos pe-
los cerca de 70 geradores que a companhia 
instalou na região. A distribuidora apura as 
causas da ocorrência.
Nesta sexta-feira, a empresa faz uma nova 
manutenção programada, O fornecimen-

to de energia será interrompido, em par-
tes de ruas dos bairros Jardim Guanabara 
e Galeão, das 8h às 18h. A intervenção vai 
afetar o fornecimento de energia das ruas 
Cel. Júlio Coimbra, Cinquenta e Dois, Bo-
caiúva, Cambaúba, Colina, Des. Martinho 
Garcêz, Gregório de Castro Morais, Luis 
Belart, Luis Vahia Monteiro, Rui Vaz Pinto, 
além das estradas do Galeão, do Caricó e do 
Morro do Inglês - além de trechos de ruas 
adjacentes a estas.
O trânsito será interrompido no período 
em trechos da Estrada do Galeão, na altura 
da Praça do Avião, Rua Luis Vahia Montei-
ro e na Rua Gregório de Castro Morais.
No domingo, o fornecimento de energia na 
Ilha do Governador também será suspenso 
entre 6h e 12h para continuação das obras 
dos novos circuitos de distribuição que tem 
como objetivo aumentar a capacidade de 
fornecimento de energia na região. Segun-
do a Light, 94 dos cerca de 100 postes pre-
vistos para a região já foram instalados e 33 
km de rede elétrica de um total de 50 km de 
cabos de energia já foram colocados.
Como o Extra mostrou moradores terão 
que aprender a conviver com o cheiro de 
diesel e o barulho dos geradores que estão 
espalhados pelas ruas da região. Os qua-
se cem equipamentos alugados pela Light 
para manter o fornecimento de energia, 
principalmente para serviços essenciais, 

O Sindicato Nacional dos Funcionários 
do Banco Central (Sinal) emitiu uma nota 
em que aponta oposição à conversão da 
autarquia em uma empresa pública, con-
forme proposto na Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) n° 65, que visa 
ampliar a autonomia do órgão. Na pers-
pectiva dos funcionários do Banco Cen-
tral, é essencial que o texto seja objeto de 
negociação com a categoria. A proposta 
conta com o apoio público do presidente 
do Banco Central, Roberto Campos Neto, 
que deseja deixar a autonomia completa 
do órgão como parte do seu legado, cujo 
mandato termina no final deste ano.
A transição do regime de autarquia para 
empresa pública possibilitaria ao Banco 

Central contratar funcionários, aumen-
tar salários dos diretores e realizar in-
vestimentos com recursos próprios, sem 
depender da autorização do governo. No 
entanto, para os funcionários do Banco 
Central, a transformação em estatal acar-
reta riscos administrativos e jurídicos 
para a autoridade monetária.
"A conversão do Banco Central em em-
presa pública flexibiliza excessivamente os 
processos da instituição e retira a supervi-
são do Conselho Monetário Nacional sobre 
o Banco Central, facilitando o esvaziamen-
to e a terceirização de muitas das atividades 
da instituição, uma das consequências mais 
prejudiciais desse modelo proposto por Ro-
berto Campos Neto", critica o sindicato.

deverão ser usados até o fim deste ano, 
quando está prevista a conclusão da troca 
de cabos com defeito. Enquanto isso, mo-
radores enfrentam apagões diários. No do-
mingo, o abastecimento será suspenso em 
toda a ilha das 6h ao meio-dia para nova 
etapa de obras. Hoje, três bairros serão 
afetados. Segundo a concessionária, essas 
interrupções são temporárias, em trechos 
restritos para a execução das obras, e os 
moradores são avisados previamente.

Solução só no fim de 2025
A Light afirma que está fazendo “todos os 
esforços para acelerar as obras que trarão a 
solução definitiva” para a Ilha do Governa-
dor e a Ilha de Paquetá. As duas áreas serão 
“atendidas por um sistema elétrico extrema-
mente robusto” até o fim de 2025, diz a con-
cessionária. No caso da Ilha do Governador, 
a energia é levada do continente por seis ca-
bos, divididos em dois conjuntos de trans-
missão submersos na Baía de Guanabara.
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oliciais militares de qua-
tro batalhões fizeram 
nesta quarta-feira uma 
operação no Complexo 
da Penha, na Zona Norte 
do Rio, para enfraquecer 

a guerra travada entre traficantes e mi-
licianos na Gardênia Azul e em outras 
regiões da Zona Oeste. Na ação, um sus-
peito morreu, cinco foram presos e um 
morador ficou ferido. Além disso, foram 
apreendidos oito fuzis e meia tonelada 
de maconha, avaliados em R$ 1 milhão, 
de acordo com a PM. Nas redes sociais, 
moradores relataram pânico durante 
o intenso tiroteio, além de chamas nas 
barreiras erguidas nas ruas por crimino-
sos. Por causa do confronto, as clínicas 
da família Zilda Arns, Valter Felisbino 
de Souza e Aloysio Augusto Novis sus-
penderam as visitas domiciliares.
A operação, que durou dez horas, foi a pri-
meira do ano com participação do Bope 
na região após o início do uso das câme-
ras nos uniformes. A adesão foi anunciada 
pelo secretário da Polícia Militar, o coronel 
Luiz Henrique Pires, no início de janeiro, 
quando ele afirmou que todos os agentes do 
batalhão estariam equipados até o dia 8.
Em agosto de 2023, uma operação no Com-
plexo da Penha terminou com dez mortos e 
cinco feridos, incluindo dois policiais mili-
tares. A ação teve intenso tiroteio, barrica-
das destruídas, serviços públicos interrom-
pidos e a apreensão de sete fuzis. Na época, 
os agentes do Bope e da Coordenadoria de 
Recursos Especiais (Core), da Polícia Civil, 
que participaram da incursão, ainda não 
estavam com câmeras nos uniformes.
A determinação para o uso do equipamen-
to é do ministro Edson Fachin, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que em julho do 

ano passado, exigiu que todas as unidades 
policiais do Estado do Rio adotassem as câ-
meras corporais.
A incursão desta quarta-feira foi desenca-
deada após investigação mostrar que, na 
última segunda-feira, cerca de 30 bandidos 
do Comando Vermelho se reuniram para 
planejar nova invasão à Gardênia e a Rio 
das Pedras, no Itanhangá, segundo repor-
tagem no RJ2, da TV Globo. Os traficantes 
usariam dois caminhões.
Agentes dos batalhões de Operações Espe-
ciais (Bope) e de Ações com Cães (BAC), 
além do 18° BPM (Jacarepaguá) e do 3° BPM 
(Méier), ficaram dez horas ontem no con-
junto de favelas. Todos estavam com câme-
ras corporais, informou a corporação. Para 
entrar nas comunidades, eles tiveram que 
derrubar barricadas colocadas nos acessos. 
Algumas eram trilhos de trem, que precisa-
ram ser arrancados com o uso de maçarico. 
No Instagram, o governador Cláudio Castro 
enfatizou que “toneladas de barricadas” fo-
ram retiradas das ruas. “Não vamos nos aco-
modar jamais. Continuaremos dedicados na 
missão de construir um Rio de Janeiro cada 
vez mais seguro”, escreveu.
O morador ferido na ação de ontem é Ed-
milson Silva Pinto, de 45 anos, que trabalha 
como agente comunitário. Ele foi atingido 
de raspão no braço e chegou a ser levado 
para a Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) do Alemão, sendo liberado em se-
guida. O homem que morreu, citado como 
suspeito pela PM, foi levado para o Hospital 
Estadual Getulio Vargas, na Penha, por um 
motorista de aplicativo, que disse a funcio-
nários da unidade de saúde ter sido obri-
gado por criminosos a fazer o transporte. 
Contra o preso, os agentes informam haver 
um mandado de prisão aberto por homicí-
dio e associação ao tráfico.

CONFRONTO
Operação do Bope no Complexo da Penha termina 
com um morto, cinco presos e oito fuzis apreendidos

Ex-genro de Flordelis é preso após nova ameaça a advogado da família 
do pastor Anderson do Carmo; faca e tesoura foram apreendidas

Esta foi a primeira incursão do batalhão na região em que os agentes usaram câmeras no uniforme; em agosto de 
2023, ação no mesmo local terminou com dez mortos e cinco feridos

Segundo depoimento de Ângelo Máximo, último episódio, que aconteceu há 8 dias, aconteceu na saída de mercado em Piratininga, em Niterói

P Carga de maconha apreendida pelo Batalhão de Ações com 
Cães da Polícia Militar — Foto: Divulgação / PMERJ

Disputas na Zona Oeste
Um dia antes, na madrugada de terça-feira, 
sete homens que seriam da Vila Cruzeiro 
foram presos na Linha Amarela, em Jaca-
repaguá. Eles estariam a caminho da Gar-
dênia Azul, para dar apoio a traficantes que 
tentam controlar toda a comunidade. Com 
os suspeitos, a polícia diz ter apreendido 
quatro pistolas 9mm, 160 balas do mesmo 
calibre, seis granadas, três celulares, roupas 
camufladas e dois automóveis. A ocorrên-
cia foi registrada na 32ª DP (Jacarepaguá). 
Há dois anos, a Gardênia e comunidades vi-
zinhas são disputadas por bandidos rivais.
A guerra nas favelas da Zona Oeste não se 
restringe à Gardênia. Na noite de terça-fei-
ra, moradores da Avenida Salvador Allen-
de, em Curicica, perto do Parque Olímpico, 

relataram ter visto balas traçantes sobre a 
Favela Cesar Maia, em Vargem Pequena, 
alvo também de disputa entre traficantes e 
milicianos. Nas redes sociais, vídeos mos-
tram o trajeto dos tiros no céu.
Na manhã desta quarta-feira, policiais 
militares estiveram na Cesar Maia, onde 
prenderam um suspeito que seria da Ci-
dade de Deus. Brendon Beija de Souza, 
de 27 anos, estava em um grupo quando 
foi abordado. Houve tiroteio, e ele foi fe-
rido. Com o homem, a polícia informou 
ter apreendido um fuzil, com carregador 
e munição, além de uma mochila com 
nove granadas e um aparelho de telefone 
celular. Ele foi levado para atendimento 
no Hospital Municipal Lourenço Jorge, 
na Barra da Tijuca.

O ex-genro da ex-deputada federal 
Flordelis, Elias de Souza Azevedo, foi 
preso na noite desta quarta-feira, após 
nova ameaça ao advogado Ângelo Má-
ximo, que representa a família do pas-
tor Anderson do Carmo, morto em 
2019. Desta vez, Azevedo foi à casa da 
vítima com faca e uma tesoura. A nova 
ameaça acontece oito dias após a ante-
rior, que chegou a ser registrada na 81ª 

DP (Itaipu).
Segundo a Polícia Militar, agentes do 
12° BPM (Niterói), foram acionados 
para uma ocorrência de ameaça em Pi-
ratininga, em Niterói, na Região Me-
tropolitana do Rio. No local, policiais 
apreenderam com o suspeito uma faca 
e uma tesoura. Tanto a vítima, quanto 
o suspeito foram encaminhados para 
a delegacia.

No último dia 22, Máximo havia regis-
trado outra ameça por parte de Azevedo. 
Na ocasião, o advogado afirmou que saía 
de um mercado em Piratininga, quando 
foi abordado por Elias. O caso aconteceu 
por volta das 21h desta segunda-feira. Em 
depoimento à 81ª DP (Itaipu), Máximo 
afirmou que Elias — que era casado com 
Monique, uma das filhas adotivas de Flor-
delis — também teria ameaçado a antiga 

delegada responsável pelo caso, Bárbara 
Lomba e sua equipe:
“Disse que iria matar o declarante (Máxi-
mo), a delegada 'safada' Barbara Lomba e 
todos os policiais que atuaram no caso”, 
diz trecho do documento.
Flordelis foi condenada, em novembro de 
2022, a 50 anos de prisão pelo homicídio 
de Anderson. As ameaças, segundo a ví-
tima, envolviam a investigação do crime.
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ex-companheiro de Letícia 
Barbosa Leite da Silva, de 29 
anos, que foi encontrada mor-
ta e enterrada no quintal da 
casa onde o homem morava, 
confessou o crime durante de-
poimento e foi preso. Identifi-

cado como Rafael Pereira Gomes da Silva, ele foi 
até a sede da Delegacia de Homicídios da Bai-
xada Fluminense (DHBF), na última quarta-fei-
ra, onde, segundo a polícia, apresentou versões 
inverídicas sobre o crime, mas acabou admitin-
do. De acordo com as investigações, Leticia foi 
enterrada ainda com vida. O corpo foi achado 
por parentes que faziam buscas por ela, após 
seu desaparecimento, e estava escondido sob o 
alicerce da casa, debaixo de três camadas de ci-
mento, onde Rafael mora em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense.
Segundo a polícia, em depoimento, o preso dis-
se que estava escondido há dias, mas acompa-
nhava por meio de redes sociais e da imprensa 
que os agentes tentavam encontrá-lo. A inves-
tigação buscava informações sobre o paradeiro 
de Rafael, uma vez que era o principal suspei-
to. Ele teria afirmado que preferiu comparecer 
à especializada para apresentar sua versão dos 
fatos. Rafael é acusado de feminicídio e teve 
prisão temporária de 30 dias decretada.

Crime em casa
Rafael contou, segundo a polícia, diversas 
versões inverídicas sobre o crime. Durante 
o depoimento, foi contradito pelos agentes e 
acabou confessando. O acusado contou que os 
dois tiveram relações sexuais, e, em seguida, a 
ex-companheira disse que levaria o filho de 2 
anos que morava ele embora, pois iria morar 
com uma outra pessoa, longe do local. Segundo 
Rafael, neste momento ele teria se descontrola-
do e enforcado a vítima com um golpe mata-
-leão, em que é feito o estrangulamento, até a 
morte. Em seguida, enterrou o corpo.
Os fatos narrados, no entanto, foram contraditos 
pela investigação. Foi identificado que Leticia 
ainda estava viva quando foi enterrada, tendo 
como causa da morte asfixia por constrição do 
pescoço e por soterramento.

Família fazia as buscas
Leticia era procurada por amigos e parentes des-
de o último dia 16. Ela foi vista nesta data pela 
última vez quando saiu de casa para trabalhar. 
Ela não chegou ao serviço e rapidamente foi ini-
ciada uma campanha nas redes sociais para ten-
tar encontrá-la. A família então teria começado 
a desconfiar de Rafael porque ele não estaria 
participando das buscas por informações.
Na última sexta-feira, dia 26, amigos e paren-

O pedreiro David Martins do Carmo, de 35 anos, 
teria um compromisso nesta quarta-feira: segun-
do parentes, ele iria oficializar seu casamento de 
10 anos, que lhe deu dois filhos. Na terça-feira à 
noite, David havia ido à igreja evangélica onde fa-
zia um trabalho voluntário — estava tão feliz que, 
naquele dia, não se preocupou com a guerra en-
tre traficantes e milicianos no bairro onde mora, a 
Gardênia Azul, na Zona Oeste do Rio. E, quando 
voltava para casa, por volta das 21h, acabou sen-
do morto por bandidos que o abordaram.
O corpo de David foi encontrado esquartejado, 
na madrugada desta quarta-feira, na Avenida 
Canal do Anil. O caso é apurado pela Delegacia 
de Homicídios da Capital e, de acordo com infor-
mações preliminares, traficantes que invadiram a 
localidade do Marcão o revistaram e ordenaram 
que abrisse os arquivos de seu celular. Teriam 
desconfiado que o evangélico, sem qualquer ano-
tação criminal, era integrante do grupo paramili-
tar que atua na região.
— David foi para a igreja junto com um filho. 
Moramos no mesmo endereço; eu, na casa de 
cima e ele, embaixo. Quando meu neto chegou, 
perguntei por David, e ele disse que bandidos ti-
nham pegado meu filho. Eu e minha nora corre-
mos atrás dele. Parece que pediram seu telefone 
e ele não quis dar ou não soube desbloquear o 
celular. Como David é da igreja, pastores também 
se juntaram a nós para procurá-lo — contou Ana 
do Carmo ao “RJ TV”, da Rede Globo.
Ontem, enquanto cuidava da liberação do corpo 
do pedreiro no Instituto Médico-Legal (IML), a 
mãe cobrou justiça e segurança:
— Foi uma barbaridade com ele. Picaram meu 
filho todinho, ele nunca foi bandido. Estamos so-
frendo na Gardênia Azul. Prefeito, governador e 
presidente, olhem para a gente!
David vivia na região com a família há 35 anos. 
Frequentava a Igreja internacional Renovo de 
Deus, onde era obreiro. O pastor Ruan Dias foi 
um dos que ajudou nas buscas. Ele contou que o 
jovem, pai de uma menina de 8 anos, não faltava 
a nenhum culto. Ele relatou ainda que o jovem 
era muito tímido e tinha dificuldade na oratória.
— David trabalhava de pedreiro, saía de manhã 
e voltava à tarde. Nunca faltou um culto. Mesmo 
com o jeito dele quieto, tinha uma humildade e 
um coração puro de criança, passou por muitas 
lutas, mas nunca abriu mão dos seus princípios 
de honrar sua família e filhos. Falar dele é muito 
pesado, porque tínhamos ele como uma pessoa 
da família — contou o pastor.
A irmã da vítima, Daniele Martins, contou que 
ele voltava da igreja acompanhado do enteado de 
19 anos quando foi abordado pelos criminosos.
— Eles pediram o celular dele. David deve ter se 
assustado. O enteado dele continuou no caminho 
de casa e alertou minha mãe e minha cunhada 
sobre o que tinha acontecido - relatou Daniele.
Foi a mãe e a esposa de David que encontraram o 
corpo esquartejado dentro de um saco.
— Pegaram meu irmão por engano. Arrancaram 
um pedaço da nossa família. Estamos devasta-
dos. Ele era um homem de bem, pai de familia e 
temente a Deus. O que fizeram com ele foi uma 
covardia. Ainda não sei o que estou sentindo — 
desabafou a irmã.
O corpo de David será sepultado nesta quinta-
-feira, às 15h no cemitério do Pechincha, em Ja-
carepaguá, na Zona Oeste.

Homem 
esquartejado pelo 

tráfico, por engano, 
foi morto um dia 
antes de se casar

FEMINICÍDIO

O corpo de Letícia Barbosa Leite da Silva foi encontrado no imóvel de Rafael Pereira Gomes da 
Silva, preso por feminicídio. Caso aconteceu em Duque de Caxias, na Baiada Fluminense

Atestado de óbito emitido pelo Hospital Municipal do Tatuapé indica lesão em região entre o útero 
e o reto. IML fará exames complementares

O atestado de óbito de Lívia Gabriele da 
Silva Matos, de 19 anos, indica que a jovem 
morreu em decorrência de uma ruptura em 
região genital. Lívia morreu na noite de ter-
ça-feira após encontro com Dimas Cândido 
Filho, jogador do sub-20 do Corinthians.
O documento emitido pelo Hospital Munici-
pal do Tatuapé foi obtido pelo g1 e informa 
que foi constatada uma "rutura (sinônimo de 
ruptura) de fundo de saco de Douglas com 
extensão à parede vaginal esquerda".
O Instituto Médico Legal (IML) ainda reali-
zará esses exames complementares no corpo 
da jovem que poderão indicar a causa dessa 
ruptura numa região que fica na parte baixa 
do abdômen, entre o útero e o reto.
De acordo com a Secretaria de Segurança Públi-
ca (SSP), o caso ocorreu por volta das 21h30 de 
terça-feira, no Tatuapé, Zona Leste de São Paulo, 
onde o jogador das categorias de base do Corin-

thians tem um apartamento.
Testemunhas informaram à polícia que a mulher 
estava com muito sangramento nas partes ínti-
mas, e que ela havia passado mal e desmaiado 
quando estava na casa do atleta. Ela morreu no 
hospital, após quatro paradas cardíacas.
De acordo com o boletim de ocorrência, 
Dimas disse aos policiais que ele havia conhe-
cido Lívia pelo Instagram, e que se encontra-
ram pela primeira vez em seu apartamento na 
noite de terça. Ele disse que os dois não fize-
ram uso de entorpecentes nem de bebida alco-
ólica, e quando estavam tendo relações sexu-
ais, ela começou a "se sentir mal, apresentando 
sangramento na vagina e desmaiou".
Ele então ligou para o Samu, que o orientou 
a fazer massagens cardíacas e a prestar os 
primeiros socorros. Quando o Samu chegou, 
a mãe da menina foi avisada que eles esta-
vam indo para o Hospital Tatuapé. O jogador 
acompanhou a moça na ambulância. Cerca 
de 20 minutos depois que ela chegou ao hos-
pital, o médico chamou os pais da jovem e 
informou que ela havia morrido.
Como a mulher tinha muitas fissuras na vagi-
na e sangramento, a Polícia Militar foi aciona-
da. Dimas foi até seu apartamento junto com os 
policiais, porque estava sem camisa e sem docu-
mentos. Chegando lá, os policiais viram sangue 
no chão, toalhas e lençóis sujos de sangue e que 
a cama havia sido movida.
O pai da vítima, Rubens Chagas Matos, é po-
licial militar da reserva e disse que sua filha 
era estudante de enfermagem e vivia com a 
família. Segundo ele, era por volta de 17h30 

quando Lívia disse que iria com uma amiga a 
um restaurante para assistir ao jogo do Co-
rinthians contra o São Paulo. Por volta das 
19h40, ele recebeu uma ligação do celular da 
filha: era uma enfermeira do Samu avisando 
que a jovem estava sendo levada ao hospital.
O pai disse que conheceu Dimas quando chegou 
ao hospital, que lhe contou o que havia ocorri-
do. Segundo Rubens, o jogador teria dito que 
havia ligado para seu pai, que morava em Minas 
Gerais, que comprou uma passagem para que 
Dimas fosse até Minas às 23h. O pai disse aos 
policiais que falou ao jogador para ele perma-
necer no local e que, em sua visão, Dimas não 
esboçou “nenhuma preocupação ou sentimento 
por sua filha”, e os dois “chegaram inclusive a se 
desentender no hospital por esse motivo”.
Rubens ainda disse que, ao conversar com os 
médicos, não ficou claro se o corte na vagina de 
sua filha foi provocado pelo atrito do ato sexual 
ou por algum objeto, por isso propôs o encami-
nhamento do corpo para o IML. Ele ainda desta-
cou que sua filha “não fazia uso de nenhum tipo 
de substância entorpecente nem tinha o costu-
me de ingerir bebida alcoólica”.
O caso inicialmente foi registrado no 30º DP, 
no Tatuapé, mas acabou remetido para a 5ª 
Delegacia da Mulher (DDM), no Parque São 
Jorge, Zona Leste da capital, que está respon-
sável pelas investigações.
Em nota, o Sport Club Corinthians Paulista in-
formou que "está ciente dos acontecimentos que 
envolveram um de seus atletas da base, aguarda 
a investigação dos fatos e está à disposição para 
colaborar com as autoridades e as famílias".

Homem confessa ter matado ex-companheira, que estava viva ao 
ser enterrada, sob três camadas de cimento, no quintal de casa

Lesão na região genital causou morte de jovem após encontro com jogador

O corpo de Letícia Barbosa Leite da Silva, de 29 anos, foi 
encontrado no quintal da casa do ex-companheiro Rafael 

Pereira Gomes da Silva — Foto: Reprodução

O
tes decidiram ir até a casa do ex-companheiro 
de Letícia, na comunidade do Barro Vermelho, 
em Gramacho. Como o imóvel estava vazio, 
um grupo pulou um muro para procurá-la.
De acordo com a família, o corpo estava es-
condido sob o alicerce da casa, debaixo de três 
camadas de cimento, com uma camada ainda 
fresca de concreto. Havia sinais de espanca-
mento, relataram parentes que o acharam.
Segundo a família, Leticia passou a ser ame-
açada de morte por Rafael quando ele soube 
que a ex-companheira estava em um novo 
relacionamento amoroso.

Lívia Gabriele da Silva Matos morreu após encontro com 
jogador da base do Corinthians — Foto: Reprodução
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 A Light segue com seu plano de recupe-
ração e renovação do sistema que abastece 
as ilhas do Governador e de Paquetá. Nes-
ta sexta-feira (2/2), a empresa realiza uma 
nova manutenção programada, com in-
terrupção do fornecimento de energia, em 
partes de ruas dos' bairros Jardim Guana-
bara e Galeão, das 8h às 18h.
A intervenção vai afetar o fornecimento 
de energia das ruas Cel. Júlio Coimbra, 
Cinquenta e Dois, Bocaiúva, Cambaúba, 
Colina, Des. Martinho Garcêz, Gregório 
de Castro Morais, Luis Belart, Luis Vahia 
Monteiro, Rui Vaz Pinto, além das estradas 
do Galeão, do Caricó e do Morro do Inglês 
- além de trechos de ruas adjacentes a estas.
O trânsito será interrompido no período 
em trechos da Estrada do Galeão, na altura 
da Praça do Avião, Rua Luis Vahia Montei-
ro e na Rua Gregório de Castro Morais.
No domingo (4/2), o fornecimento de ener-
gia na Ilha do Governador será suspenso 
entre 6h e 12h para continuação das obras.
A Light está construindo três novos circuitos 
de distribuição para aumentar a qualidade 
do fornecimento de energia na região. Den-
tro deste plano, a concessionária instalou 94 
dos cerca de 100 postes previstos para a re-
gião e construiu 33 km de rede elétrica de 
um total de 50 km de cabos de energia.
Serviços essenciais, como unidades de saú-
de e segurança, e clientes dependentes de 
equipamentos vitais, cadastrados na rede 
da Light, serão mantidos pelos cerca de 70 
geradores instalados na região.
As informações completas estão disponí-
veis nas redes sociais da concessionária

MAIS CIÊNCIA

Secretaria Municipal de 
Ciência e Tecnologia, em 
parceria com o Centro Inte-
grado de Estudos e Progra-
mas de Desenvolvimento 
Sustentável (Cieds), lança o 

Programa Jovens Cientistas Cariocas, que vai 
selecionar e potencializar cem projetos de 
pesquisa de estudantes de graduação de Ins-
tituições de Ensino Superiores (IES) públicas 
e privadas, com tema sobre a melhoria da ci-
dade e com o combate às desigualdades. Os 
universitários selecionados receberão bolsas 
de incentivo durante seis meses para desen-
volvimento de seus projetos.
O objetivo do programa é fomentar pes-
quisas inovadoras e promover a popu-
larização da ciência e da tecnologia nos 
territórios adjacentes às Naves do Co-
nhecimento. Os jovens poderão inscrever 
pré-projetos que respondam aos temas: 
Cidades Inteligentes; Mudanças Climáti-
cas; Mobilidade Urbana; Tecnologia e De-

senvolvimento; Desenvolvimento Social e 
Sociocultural: Fomento à inclusão produti-
va e trabalho; entre outros. Ao todo, 100 
jovens selecionados receberão uma bolsa 
de R$ 800, durante seis meses.
De abril a outubro de 2024, os bolsistas 
passarão por uma trilha formativa com car-
ga horária total de 80 horas, estruturada 
em 04 Ciclos - Ciclo Básico, Ciclo Temático, 
Ciclo Prototipação e Ciclo Experimentação.
Podem se inscrever jovens estudantes de 
cursos de graduação de IES, que tenham 
entre 18 e 29 anos; não possuam em-
prego formal ativo; sejam residentes da 
cidade do Rio de Janeiro, há pelo menos 
três anos, e residam preferencialmente 
nos territórios em torno de uma das nove 
unidades das Naves do Conhecimento. No 
ato da inscrição o candidato deverá indicar 
qual macroeixo do tema reflete melhor so-
bre a proposta do pré-projeto de pesquisa.
As inscrições podem ser feitas pelo link ht-
tps://forms.gle/AT4oi4C4bGn1cXhc8.

Desde 2021, cerca de 600 obras – entre con-
cluídas e em andamento– vêm sendo reali-
zadas em Volta Redonda. Os números foram 
apresentados na terça-feira, dia 30, durante 
reunião no gabinete do prefeito Antonio 
Francisco Neto, no Palácio Dezessete de ju-
lho, com a presença de secretários e gestores 
municipais. Durante o encontro, a Secretaria 
Municipal de Planejamento, Transparência e 
Modernização da Gestão (Seplag) apresen-
tou um novo sistema de monitoramento de 
obras que está sendo implantado na admi-
nistração pública.
“É um sistema da Connect, que já presta 
serviço para a Empresa de Processamento 
de Dados (EPD), e estamos ampliando essa 
parceria. Ele visa monitorar as obras do Orça-
mento Participativo e as outras do governo, 

de uma forma geral. Por isso, chamamos to-
das as secretarias e autarquias, porque elas 
são as ordenadoras de despesas que vão ali-
mentar o sistema”, disse a secretária de Pla-
nejamento, Cora Peixoto, que estava acom-
panhada do diretor de Participação Social da 
Seplag, Jerônimo Telles, que participou da 
implantação do sistema.
A apresentação foi conduzida pelo diretor de 
Modernização e Inovação da Seplag, Oscar 
Ribeiro Magalhães, que explicou às equipes 
presentes o funcionamento do sistema e 
como ele vai melhorar o controle e desen-
volvimento das obras municipais. Segundo 
Oscar, o sistema contempla dados como or-
çamentos, fiscalização, valores dos projetos, 
entre outras informações que vão permitir 
um melhor mapeamento do andamento das 
obras na cidade.
“A partir do mapa, teremos uma visão ma-
cro sobre o que está acontecendo na cidade, 
como os bairros estão sendo contemplados. 
Teremos uma noção do que se pode desen-
volver para contemplar mais bairros”, expli-
cou o diretor, acrescentando que servidores 
de cada área da prefeitura serão capacitados 
para alimentar o sistema com as informa-
ções de cada pasta.

“A reunião foi justamente voltada para esse 
foco: que as secretarias demandassem al-
guns funcionários para que contribuíssem 
com a atualização da ferramenta, o máximo 
de tempo real possível. Para que essas infor-
mações sejam mais eficientes”, disse Oscar.
O prefeito Antonio Francisco Neto ressaltou a 
importância desse tipo de ferramenta na admi-
nistração municipal, citando que a implantação 
do novo sistema com a colaboração de cada se-
cretaria e autarquia vai permitir mais eficiência 
no desenvolvimento das obras públicas, sejam 
realizadas pelo próprio município ou em parce-
ria com outras esferas de governo.
“Neste ano Volta Redonda completa 70 anos. 
Muita coisa já foi entregue, como o Centro 
Cardiológico, a modernização da Policlínica 
da Mulher, e temos muitas obras importan-
tes acontecendo e que vão melhorar a vida 
da nossa população: o Hospital da Criança, a 
reforma e a ampliação do Hospital São João 
Batista (HSJB), as obras de mobilidade urba-
na, entre outras. São mais de 600, incluindo 
as do Orçamento Participativo, que busca-
mos atender todas as demandas dos mo-
radores. A cidade está se transformando e, 
com essa nova ferramenta, vamos conseguir 
avançar ainda mais”, frisou o prefeito.

Objetivo é promover a diversidade na produção de conhecimento tecnológico na cidade

Ferramenta da Seplag visa mapear intervenções. Em três anos, município teve mais de 600

Light faz manutenção 
programada na Ilha 

do Governador nesta 
sexta-feira (2/2)

Programa Jovens Cientistas Cariocas oferecerá 
bolsas de incentivo à pesquisa para universitários

Volta Redonda implanta sistema de monitoramento

A
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Estação Empreenda.Rio vai funcionar no Campo de Santana

Heptacampeão cumprirá último ano de contrato com a Mercedes e substituirá Carlos Sainz

NEGÓCIOS

omo abrir uma pequena 
empresa? O que é necessá-
rio para regularizar um ne-
gócio? Como dar baixa em 
uma firma? A partir desta 
quinta-feira (1º), essas e 

outras dúvidas de microempreendedores 
cariocas poderão ser esclarecidas na Esta-
ção Empreenda.Rio Campo de Santana, no 
Centro. O novo espaço será voltado à quali-
ficação e ao apoio aos microempreendedo-
res da cidade.
O projeto, criado pela Prefeitura do Rio por 
meio da Secretaria Municipal de Trabalho 
e Renda (SMTE), conta com a parceria do 
Sebrae Rio, que está responsável pelo trei-
namento da equipe da secretaria que vai 

atuar na Estação. O objetivo é dar todo o 
apoio para quem costuma trabalhar sozi-
nho em seu próprio negócio.
A primeira Estação Empreenda.Rio vai 
funcionar no mesmo espaço da Unidade 
de Desenvolvimento Solidário (UDES) e da 
Coordenadoria de Economia sobre Rodas. 
Nos próximos dias 6 e 7 serão inauguradas 
duas outras Estações Empreenda.Rio, que 
funcionarão, respectivamente, na Central 
do Trabalhador da Ilha do Governador, na 
Estrada do Dendê 2.080, e no Centro Inte-
grado de Atenção à Pessoa com Deficiên-
cia (CIAD), na Avenida Presidente Vargas 
1.997, Centro do Rio.
"A Estação Empreenda.Rio Campo de San-
tana é a realização de um grande encontro 

Microempreendedores ganham novo 
espaço de qualificação no Centro

Ferrari confirma contratação de Lewis Hamilton para 2025

C da Prefeitura com o Sebrae Rio, que possui 
grande expertise na área do empreendedo-
rismo. O programa é dividido em três gran-
des blocos: qualificação, espaço de apoio ao 
microempreendedor e financiamento. Es-
tamos reativando um fundo de pequenos 
financiamentos para promover a inclusão 
produtiva dos microempreendedores",  
anunciou o secretário municipal de Traba-
lho e Renda, Everton Gomes, na abertura 
da primeira Estação Empreenda.Rio.
Já o secretário municipal de Desenvolvi-
mento Econômico Solidário, Diego Zei-
dan, defendeu a importância da união dos 
microempreendedores para o crescimento 
de seus negócios. "Ninguém empreende 
sozinho. Vocês são agentes importantes na 
transformação da economia do Rio. Preci-
sam se organizar e participar de coletivos 
e redes de empreendedorismo", incentivou 
Zeidan, acrescentando que há esforços para 
lançar no Rio o projeto Moeda Social, vol-
tado a famílias em vulnerabilidade social e 
implantado em Maricá.
Julio Cezar Rezende de Freitas, diretor de 
Produto e Atendimento do Sebrae Rio, res-
saltou a importância da parceria com a Pre-
feitura do Rio e dos pequenos negócios: "Os 
pequenos negócios são os pilares da nossa 
economia. São mais de setecentos mil pe-
quenos negócios apenas na capital. As salas 
do empreendedor facilitam os processos 
empresariais para quem quer empreen-
der no Brasil e vão contribuir para apoiar, 

qualificar e gerar oportunidades aos nossos 
empresários. Um importante passo para o 
desenvolvimento econômico".

Opções de cursos de marketing
digital, gestão e finanças

Além de oferecer cursos gratuitos sobre 
marketing digital, gestão e finanças, a Esta-
ção Empreenda.Rio será um espaço para os 
trabalhadores tirarem dúvidas sobre como, 
por exemplo, se tornar um Microempreen-
dedor Individual (MEI). Na inauguração, 
das 8h às 10h30, já houve um curso intensi-
vo de marketing digital no local.
"O curso abriu um leque muito grande de 
oportunidades e nos permitiu trocar ex-
periências. Depois de 15 anos como co-
ordenadora escolar, resolvi trocar de área. 
Planejo montar um consultório de neurop-
sicopedagogia e preciso entender de marke-
ting digital. A minha próxima meta é fazer 
um curso de finanças", afirmou a pedagoga 
Gláucia Barreiros dos Santos, moradora de 
Parada de Lucas.
De acordo com a advogada previdenciária 
Claudia Goes, de 42 anos, o curso apre-
sentou várias ferramentas de produção de 
posts para as redes sociais e edição de víde-
os, e também a atualizou sobre as novida-
des na área de marketing digital.

Serviço:
Estação Empreenda.Rio - Praça da Repú-
blica, 139, em frente ao Campo de Santana

Lewis Hamilton será piloto da Ferrari. A 
escuderia italiana confirmou nesta quin-
ta-feira (1) o acerto com o heptacampeão 
para 2025. O britânico, de 39 anos, acio-
nou a opção de liberação no contrato com 
a Mercedes e fará a sua última temporada 
pela equipe alemã em 2024.
"Lewis (Hamilton) sempre será uma parte 
importante da história da Mercedes no auto-
mobilismo. Entretanto, sabíamos que nossa 
parceria chegaria a um fim natural em certo 
ponto, e esse dia chegou. Aceitamos a deci-
são de Lewis de buscar um desafio novo", 
disse Toto Wolff, chefe da equipe alemã.
A Ferrari confirmou a contratação alguns 
minutos após a Mercedes anunciar a saída 
em 2025. Hamilton foi contratado pela Mer-

cedes em 2013 e conquistou seis dos sete tí-
tulos mundiais da carreira com as "Flechas 
de Prata", além de quebrar diversos recordes 
como de vitórias e pole positions.
Com Lewis Hamilton, a Mercedes conquis-
tou oito títulos consecutivos de construto-
res entre 2014 e 2021. Já a Ferrari, por sua 
vez, amargou derrotas para a equipe alemã 
e também para Red Bull Racing na última 
década. O último título de construtores da 
escuderia italiana foi em 2007. 
Carlos Sainz anuncia saída da Ferrari
O piloto Carlos Sainz deixará a Ferrari no 
final da temporada de 2024. O espanhol, 
de 29 anos, chegou em 2021 para o lugar 
do tetracampeão Sebastian Vettel. Em duas 
temporadas com a escuderia italiana, Sainz 

ficou em sexto e sétimo, respectivamente, 
nos campeonatos de pilotos.
"A Scuderia Ferrari e eu vamos nos sepa-
rar ao fim de 2024. Ainda temos uma longa 
temporada pela frente e, como sempre, vou 
dar meu absoluto melhor pela equipe e pe-
los tifosi ao redor do mundo. Notícias sobre 
o meu futuro vão ser anunciadas no devido 
tempo", disse Sainz.
Carlos Sainz tem contrato com a Ferra-
ri até o fim de 2024 e não renovará. O 
piloto espanhol conquistou 12 pódios e 
duas vitórias (nas etapas da Grã-Breta-
nha em 2022 e Singapura em 2023) com 
a escuderia italiana. Sainz dará lugar 
para Hamilton, que terá Charles Leclerc 
como companheiro de equipe.
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
ESCOLAS CONHECEM MÓDULOS E JULGADORES DOS DESFILES - As 12 escolas do Grupo Especial conheceram, na noi-

te da quarta-feira (31/1/24), os módulos onde atuarão os 36 julgadores do Rio Carnaval 2024. A ordem foi sorteada 
durante o jantar de apresentação dos julgadores aos presidentes das Agremiações, que aconteceu no restaurante 
Fogo de Chão, em Botafogo, Zona Sul do Rio. O presidente da LIESA, Jorge Perlingeiro (foto), ressaltou a experiência 
do corpo de julgadores deste ano e destacou que todos fizeram uma boa preparação: "Mais da metade dos julga-
dores atua há mais de dez anos, ninguém fica numa posição dessa sem ser um profundo conhecedor de carnaval 

e, principalmente, do seu quesito", disse. "A apuração vai ser na Cidade do Samba pela primeira vez e vamos fazer 
festa com bateria, fogos e comemoração da escola campeã para coroar os 40 anos da LIESA", acrescentou Perlingeiro. 

Marchinhas clássicas e sambas de carnavais passados, serão executadas pela Banda Swing Carioca

Fenig informa! Votação para o 'Prêmio Destaque Iguaçuano' entra na reta final

Unidos da Tijuca promove ensaio show neste sábado 
com Baile à Fantasia em sua quadra no Santo Cristo

O último ensaio da União da Ilha foi 
em clima de baile de carnaval para 
as crianças. As musas Tatiana Breia e 
Amanda Fernandes preparam lanche 
carnavalesco para os integrantes da 
escola de samba mirim “Cavalinhos 
Marinhos”, que este ano não desfilará. 
Cerca de 50 crianças participaram da 
confraternização e ainda puderam en-
saiar fantasiados com a escola.
"Desde que soube que neste ano as nos-
sas crianças não desfilariam na escola 
mirim pensei em fazer algo para elas, 
ainda mais nessa temporada que elas 
estão super inseridas em nosso enredo. 
Me uni com minha amiga Amanda e 
pensamos em um bailinho de carnaval 
para elas celebrarem junto conosco esse 
término dos ensaios para o carnaval 
2024", contou Tatiana.
Pizzas, bolos, refrigerantes, brindes 
carnavalescos e, claro, muito samba, 
deram o tom da celebração. Apesar do 
desfile da escola mirim não acontecer, 
a ala das crianças da União da Ilha está 
confirmada na Marquês de Sapucaí.
"Estar com crianças é sempre uma con-
fraternização. Ainda mais eles que são 
do carnaval e são apaixonados pelas 
União da Ilha. Ver o rostinho deles e 
delas felizes, sambando com a gente, é 
algo que ficará marcado. Nosso enredo 
tem viés tão importante e relacionado 
à criançada. Por isso, não poderíamos 
ficar sem preparar algo", disse Amanda.
As musas desfilarão pela União da Ilha 
no dia 10 deste fevereiro, na Marquês de 
Sapucaí. A escola levará o enredo “Doum 
e Amora: Crianças para transformar o 
mundo”, do carnavalesco Cahê Rodrigues

 &
 C
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Musas Tatiana Breia e
Amanda Fernandes 

preparam lanche 
carnavalesco para 

crianças da União da Ilha

Tatiana e Amanda se uniram na homenagem à 
criançada da tricolor insulana (Foto: Divulgação)

este sábado, 3 de feverei-
ro,  a partir das 21 horas, 
a quadra da Unidos da 
Tijuca receberá além de 
samba-enredo, muitas 
marchinhas de carnaval. 

A amarelo ouro e azul pavão do morro do 
Borel realizará seu último ensaio antes do 
desfile no Carnaval 2024 com seu tradicio-
nal Baile à Fantasia. A entrada é franca até 
às 23 horas retirando a cortesia no Sympla. 
A agremiação premiará a fantasia mais 
criativa da noite.
A festa começará com baile à fantasia ao 
som das marchinhas clássicas de carnavais 
passados, executadas pela Banda Swing 
Carioca. Em seguida, o esquenta da Bate-
ria Pura Cadência e o intérprete Ito Me-
lodia juntamente com o Carro de Som do 
Pavão apresentando os sambas-enredo 
que fizeram história na escola. O even-
to marcará o encerramento dos ensaios 
de sábado na preparação para o carnaval 
deste 2024. A 'Uniti' desfilará domingo, 11 
deste fevereiro pelo Grupo Especial. Será a 
quinta escola, segundo a LIESA, a se apre-
sentar na Sapucaí. 
A quadra da Tijuca fica na Avenida Fran-
cisco Bicalho n° 47 – Santo Cristo, bairro 
próximo à Central do Brasil.

'Conto de Fados', história
a ser contada na avenida  

No Carnaval deste ano a Unidos da Tijuca 
falará sobre as lendas de Portugal. A escola 
do Borel embarcará numa viagem a uma 
Portugal mítica e mística, repleta de fábu-
las. O enredo (Conto de Fados), assinado 
por Alexandre Louzada, contará, em clima 
de encantamento, fatos, mistérios e lendas 
populares que pairam sobre a formação 
dessa nação-mãe do Brasil.

Na história, um dos protagonistas será o 
“Fado”, que em seus múltiplos significados, 
além de representar o gênero musical típi-
co lusitano, traz consigo a ideia de destino 
e de fabulação. Através de um jogo de pa-
lavras, o Conto de Fada se torna Conto de 
Fado, bem como o lúdico e o imaginário 
interagem com as histórias narradas, in-
ventadas, repaginadas.
(Fonte: Assessoria de Imprensa da escola 
- Edição: Jota Carvalho, O Velho Escriba)

Termina na sexta-feira, 9 deste fevereiro, a 
votação popular que elegerá os vencedores do 
'Prêmio Destaque Iguaçuano 2023', ofereci-

do pela Fundação Educacional e Cultural de 
Nova Iguaçu (FENIG). A escolha é feita pela 
internet, pelo site www.novaiguacu.rj.gov.br/

Entre os segmentos da escola, a beleza das musas 
e rainhas são presenças certas no evento (Foto: 

Divulgação/Assessoria de Imprensa)

N

fenig/premiodestaqueiguacuano2023.
Ao todo, o Prêmio Destaque Iguaçuano vai 
selecionar vencedores em nove categorias. 
São elas: Meio Ambiente, Comunicação 
Social, Redes e parcerias, Empreendedor, 
Cultura, Educação, Esporte, Apresentações 
Artísticas e Responsabilidade Social. Os 
três mais votados de cada categoria par-
ticiparão da cerimônia de premiação. O 
prêmio foi criado para dar visibilidade e 
valorizar ações e personalidades que fazem 
a diferença em Nova Iguaçu. 
O evento de entrega do prêmio será dia 23 des-
te mês, no Teatro Sylvio Monteiro, localizado 
no Complexo Cultural Mário Marques (Rua 
Getúlio Vargas, nº 51, Centro), às 18h30.

Em 2023, premiados, organização e convidados promoveram festa 
bonita no Teatro Sylvio Monteiro (Foto: Fenig/Divulgação)
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

Ator Léo San é Davoli no espetáculo “Pasolini no Deserto da Alma”

Parceria entre Acadêmicos do Salgueiro e Re:wild no Carnaval 
2024: Cultura e Conservação unidas em defesa da Amazônia

Streamer 
Brasileira do 

TikTok fica entre 
Top 10 do Mundo

Belo abre temporada de shows no Terreirão do Samba nesta sexta-feira, 02/2
Ingressos também podem ser comprados online este ano

visa para todo mundo que o maior 
espetáculo da Terra vai começar! E 
para abrir os trabalhos, nada melhor 
do que curtir o show do Belo no Ter-
reirão do Samba, não é mesmo? Pre-
pare o coração porque é o pagodeiro 
quem estreia a agenda do evento 
nesta sexta-feira, 02 de fevereiro, jun-

to com o grupo Di Propósito e Robinho, na Praça Onze, 
Centro do Rio. Os ingressos custam apenas R$ 20.
Reunindo o melhor do pagode e do samba, quem for 
ao tradicional espaço nestes 03 e 04 de fevereiro vai se 
esbaldar com Diogo Nogueira, grupo Sorriso Maroto, 
Tiee, Dilsinho e Marvvila,que subirão ao palco João 
da Baiana. Ao todo, a temporada contará com dez dias 
de apresentações (dois a mais do que o ano passado). 
Os portões da casa mais democrática e icônica do 
samba abrirão sempre às 20h. Os ingressos, além 
de vendidos no local, este ano podem ser com-
prados com antecedência acessando o site https://
www.tickethub.com.br/.
Mas antes dos shows nesta sexta-feira, haverá uma 

atração especial para lá de especial às 16h: o carna-
valesco e comentarista da TV Globo Milton Cunha 
receberá convidadas e convidados do 5º Baile de 
Passistas para o III Encontro Nacional da APASB 
(Associação dos Passistas de Samba do Brasil). O 
público assistirá a apresentações de integrantes do 
Grupo Especial, Série Ouro, Prata e Bronze das es-
colas de samba do Rio. Tudo para exaltar, reconhe-
cer e fortalecer a arte daqueles que se dedicam à 
folia. O Terreirão ficará pequeno!
Não deixe de marcar presença neste lugar que é sím-
bolo da carioquice e do Carnaval! Para acompanhar as 
novidades do Terreirão, além da programação, basta 
acessar o site carnaval.rio. 

Confira a programação do Terreirão do Samba - 
temporada 2024

Sexta-feira - dia 02/02 
Robinho 
Di Propósito 
Belo 

Sábado - dia 03/02 
Diogo Nogueira 
Thiago Soares 
Sorriso Maroto

Domingo - dia 04/02 
Marvila 
Tiee
Dilsinho

SERVIÇO:
Terreirão do Samba
Local: Rua Benedito Hipólito 66, Praça Onze

Ingressos: R$ 20, à venda no local e pelo site https://
www.tickethub.com.br/ 

CRÉDITOS DAS FOTOS:
Diogo Nogueira - Luciola Villela /Riotur
Belo - Luciola Villela /Riotur
Marvvila - Divulgação

O ator Léo San vive o personagem Davoli, no espetá-
culo “Pasolini no Deserto da Alma”, inspirado na vida 
do polêmico escritor e cineasta italiano Pier Paolo Pa-
solini, o texto e a direção, de Francis Mayer.
Léo San, com passagens por grandes novelas da Rede 
Globo, entre elas A Dona do Pedaço, Haja Coração, 
Alto Astral, Insensato Coração, Éramos Seis, também 
participou de algumas séries na casa. Na Rede Record, 
atou em Gênesis e na primeira temporada de Reis.
O diretor Francis Mayer é conhecido por trabalhos 
premiados e sucessos de público, como “Ângela 
Maria – Lady Crooner”, “Cazuza – Jogado a Teus 
Pés”, entre muitos outros. 
Pier Paolo Pasolini enfrentou escândalos e processos 
por expressar sua visão do mundo, especialmente no 
que diz respeito ao desejo físico dos jovens rapazes do 
campo e periferia. Sua morte trágica, ainda envolta em 

mistério, contribuiu para a criação de um mito em tor-
no de sua figura.
O espetáculo de 70 minutos destaca a sonoridade po-
ética que permeou a obra de Pasolini. O elenco conta, 
ainda, com Maurício Silveira como Pasolini, Diego 
Rosa como Pelosi e Rose Scalco como Laura. 

SERVIÇO 
• Temporada: 02,02 e 04 de fevereiro de 2024
•Apresentações: Sextas e sábados às 19h, domingos às 18h
•Classificação: 18 anos
•Duração: 70 minutos
•Ingressos: R$ 60,00 (inteira) | R$ 30,00 (meia)
•Bilheteria: Quarta a domingo, 13h30 até 19h
•Vendas Online: www.sympla.com.br
•Local: Teatro Glauce Rocha, Avenida Rio Branco, 179 
– Centro

na convergência entre cultura e conservação ambien-
tal. Em um momento em que a Amazônia enfrenta 
desafios urgentes, incluindo a degradação ambiental 
e as violações dos direitos dos povos indígenas, essa 
colaboração se destaca como um esforço conjunto 
para sensibilizar e mobilizar recursos em defesa da 
floresta e de suas comunidades.
O enredo "Hutukara", idealizado pelo carnavalesco Ed-
son Pereira junto ao enredista Igor Ricardo, transcende 
o aspecto festivo do Carnaval, transformando-se em um 
poderoso manifesto de alerta sobre a situação crítica en-
frentada pelo povo Yanomami e pela Amazônia como 
um todo. Inspirado no livro "A Queda do Céu" de Davi 
Kopenawa, líder yanomami, o enredo não apenas celebra 
a riqueza cultural e espiritual desse povo, mas também 
destaca os desafios e perigos impostos pela ação preda-
tória de garimpeiros e outras atividades ilegais na região.
Nesse contexto, a presença e o apoio da Re:wild assumem 
um papel crucial. Como uma organização dedicada à 
proteção e restauração da natureza, a Re:wild já demons-
trou seu compromisso com a Amazônia brasileira desde 
os devastadores incêndios de 2019. Através do Amazon 
Fire Fund, em colaboração com Leonardo DiCaprio e a 

Earth Alliance, a organização concentrou seus esforços 
em várias frentes, desde o apoio a iniciativas locais de 
conservação até o suporte político e jurídico aos povos 
indígenas em sua luta pelos direitos territoriais.
No Brasil, o trabalho da Re:wild vai além das iniciativas 
de conservação, englobando também a defesa dos direitos 
dos povos indígenas, como os Yanomami. Desde o estabe-
lecimento e gestão de áreas protegidas até o apoio à titula-
ção de terras para comunidades tradicionais, a organiza-
ção atua em diversas frentes para garantir a preservação da 
biodiversidade e o respeito aos modos de vida tradicionais.
Assim, a presença da Re:wild como parceira do Acadê-
micos do Salgueiro neste Carnaval não apenas fortalece a 
mensagem do enredo "Hutukara", mas também eviden-
cia o poder transformador da união entre arte, cultura e 
conservação na luta pela proteção da Amazônia e de seus 
habitantes. É um apelo à ação, tanto dentro quanto fora 
da passarela, em defesa de um dos tesouros mais precio-
sos do planeta e das comunidades que dependem dela 
para sua sobrevivência e bem-estar.
Foto: Davi Kopenawa e Tia Glorinha, presidente da Ala 
das Baianas, em visita ao Morro do Salgueiro - Outubro 
de 2023 - Ewerton Pereira

Bonny, como é conhecida em suas redes sociais, aca-
ba de se tornar Top 8 no ranking mundial do TikTok, 
e a única da América Latina à estar entre os finalistas.
A gaúcha de 24 anos, participou de uma competição 
global de lives no aplicativo TikTok e faturou mais de 
500 mil reais em apenas 15 dias.
A competição reuniu milhares de transmissores do 
mundo todo, que brigavam por uma vaga entre os 
10 melhores. 
“Foi um grande desafio para mim, me ver em meio 
aos maiores transmissores da plataforma, me deixou 
muito emocionada e grata, diz Bonny.’’
Bonny, que trabalhava com organização de eventos, 
se viu desempregada durante a pandemia e viu no 
TikTok uma oportunidade de mudar sua história.

E que mudança, né? 
A streamer vai para Miami para o “TikTok Live Fest 
Global“ com tudo pago, receber seu prêmio como 
uma das melhores transmissoras do mundo.

A

O GRES Acadêmicos do Salgueiro e a ONG internacio-
nal Re:wild anunciaram nesta quinta-feira, 1º de feve-
reiro, uma parceria em apoio ao manifesto em prol dos 
povos originários da Amazônia e a preservação da maior 
floresta tropical do mundo, grande pauta levantada pela 
agremiação e que será apresentada na Marquês de Sapu-
caí durante os desfiles de 2024.
A parceria o Salgueiro e a prestigiada ONG Re:wild 
no Carnaval 2024 representa um marco significativo 
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Após acerto com o Botafogo, Luiz Henrique desfixa 
foto de título pelo Fluminense em rede social

Arthur Elias convoca Seleção feminina 
para a Copa Ouro da Concacaf

 Jovem Atleta: Manuzinha, de 11 Anos, Compartilha Sua 
Jornada de Sucesso no Jiu-Jitsu na Baixada Fluminense

Atacante, de 23 anos, assinou com o Botafogo

Técnico chamou sete estreantes, mas deixou fora experientes 
atacantes Marta e Cristiane

CONTRATAÇÃO

nunciado como reforço do 
Botafogo, o atacante Luiz 
Henrique, de 23 anos, fez 
alguns ajustes em suas re-
des sociais. O jovem desfi-
xou em seu perfil do Ins-

tagram uma foto em que aparecia com a 
camisa do Fluminense celebrando o título 
de campeão do Carioca de 2022.
A foto continua na galeria de imagens 
do atacante, assim como outras com a 
camisa do Fluminense, mas deixou o 
lugar de mais destaque. Luiz Henrique 
manteve fixada a foto em que apare-
ce estreando pelo Real Betis em 2022 e 
também a taça de campeão sul-america-
no pela Seleção Sub-20 em 2021.
O Botafogo oficializou na manhã desta 
quinta-feira a contratação do atacante 

Luiz Henrique, ex-jogador do Real Betis. 
O jovem, de 23 anos, assinou contrato 
com o Alvinegro até o fim de 2028 e foi 
anunciado como a maior operação finan-
ceira da história do futebol brasileiro.
A operação total deverá ser de 20 mi-
lhões de euros (algo em torno de R$ 107 
milhões) contado com os valores de me-
tas, o que torna o transferência como a 
mais cara da história do país. Luiz Hen-
rique, de 23 anos, ainda não tem data 
para se apresentar ao Botafogo.
Revelado pelo Fluminense, Luiz Henri-
que se transferiu para o Betis em 2022. 
Após um bom começo, o atacante os-
cilou e foi colocado na lista de transfe-
rência. Fluminense, Corinthians e Fla-
mengo tentaram a contratação, mas o 
Botafogo acabou levando a melhor.

Rio - Arthur Elias convocou nesta quinta-
-feira (1), na sede da Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF), a seleção brasileira 
feminina para a disputa da Copa Ouro da 
Concacaf, em fevereiro, nos Estados Uni-
dos. O técnico surpreendeu ao deixar fora 
as atacantes Marta e Cristiane, presentes 
nas primeiras listas do técnico. Dorival Jú-
nior, comandante do time masculino, pres-
tigiou a cerimônia no Rio de Janeiro. 
A lista de convocadas para a competição 
conta com sete estreantes: a goleira Aman-
da (Fluminense), a lateral Bia Menezes (São 
Paulo), as zagueiras Tarciane (Corinthians) 
e Thaís Ferreira (Tenerife), a meia Vitória 
Yaya (São Paulo) e as atacantes Aline Go-

A

Me chamo Manuzinha tenho, 11 anos sou mo-
radora de mesquita na vila emil, vou contar Me 
chamo Manuzinha tenho, 11 anos sou morado-
ra de mesquita na vila emil, vou contar Um pou-
co da minha trajetória, no jiu-jitsu, para quem 
não sabe eu, comecei como aluna no projeto, da 
minha cidade em fevereiro de 2023 e me apai-
xonei, pelo jiu-jitsu e me dediquei, logo comecei 
a treinar firme como atleta, de alta performan-
ce no mesmo ano de 2023 Participei, de alguns 
campeonatos e conseguir trazer algumas, me-
dalhas para casa Temporada 2023Bronze: Bra-
sileiro Olímpico cbjjooficialOuro 2° Brasileiro 
de Jiu-jitsu Profissional°3 Pan- americano Jiu-
-jitsu/cbjjooficialPrata 10° Copa MesquitaPrata 
World Cup/ cbjjooficialsou apaixonada pelo Jiu-
-jitsu. e muito grata a minha mãe principalmen-
te e meu professor por nunca desistir de mim.e 
agora em 2024 meu primeiro campeonato foi 
o Rio Summer Internacional Open cbjjoficial, 
ibjjf .onde eu não obtive o resultado esperado. 
mas é só o começo de uma longa jornada. o 
caminho não será fácil, mas estou confiante e 
darei o meu melhor.2024 SEJA BEM VINDO. 
COMEÇAMOSEU SOU UM 2TAISO jiu-jit-
su é uma arte marcial japonesa que enfatiza o 
uso de técnicas de alavancagem e imobilização 
para derrotar um oponente maior e mais for-
te. É uma ótima opção para crianças na Bai-
xada Fluminense, pois oferece uma série de 
vantagens, incluindo: Desenvolvimento físico: 
O jiu-jitsu é um exercício vigoroso que ajuda 
a desenvolver a força, a flexibilidade e a coor-
denação motora. Também ajuda a melhorar o 
equilíbrio e a postura,Desenvolvimento mental: 
O jiu-jitsu ensina às crianças a importância da 

disciplina, da concentração e da perseverança. 
Também ajuda a desenvolver a auto-confiança 
e o respeito.Autodefesa: O jiu-jitsu é uma forma 
eficaz de autodefesa. As crianças que praticam 
jiu-jitsu aprendem técnicas para se defenderem 
de agressores maiores e mais fortes.Além dessas 
vantagens, o jiu-jitsu pode ajudar as crianças 
a: Fazer novos amigos: As aulas de jiu-jitsu são 
uma ótima oportunidade para as crianças faze-
rem novos amigos com interesses semelhantes.
Aprender a trabalhar em equipe: O jiu-jitsu é 
um esporte de equipe que ensina às crianças a 
importância do trabalho em equipe e da coope-
ração.Desenvolver um senso de comunidade: 
As aulas de jiu-jitsu podem ajudar as crianças 
a se sentirem parte de uma comunidade e a se 
sentirem apoiados.Se você está procurando 
uma atividade física e educacional para seu filho 
na Baixada Fluminense, o jiu-jitsu é uma ótima 
opção. Há muitas academias de jiu-jitsu na re-
gião que oferecem aulas para crianças de todas 
as idades e níveis de experiência.

mes e Duda Santos (ambas da Ferroviária).
A Copa Ouro Feminina da Concacaf servirá 
como preparação do Brasil visando os Jogos 
Olímpicos de Paris, entre julho e agosto. A 
Seleção tem estreia marcada para o dia 21 de 
fevereiro, em San Diego, com adversário a ser 
definido - será conhecido somente dia 17, na 
disputa entre Haiti e Porto Rico, nos playoffs. 
A Conmebol foi convidada e terá outras re-
presentantes do futebol sul-americano, como 
Colômbia, Argentina e Paraguai.

Confira a convocação da
seleção brasileira feminina:

Goleiras - Amanda (Fluminense), Letícia 
(Corinthians) e Luciana (Ferroviária)
Laterais - Bia Menezes (São Paulo) e Yas-
mim (Corinthians)
Zagueiras - Antônia (Levante-ESP), Lau-
ren (KC Current-'EUA), Rafaelle (Orlando 
Pride-EUA), Tarciane (Corinthians) e Tha-
ís Ferreira (Tenerife-ESP)
Meias - Aline Milene (São Paulo), Ary Bor-
ges (Racing Louisville-EUA), Duda Sampaio 
(Corinthians), Julia Bianchi (Chicado Red 
Stars-EUA) e Vitória Yaya (Corinthians)
Atacantes - Adriana (Orlando Pride-EUA), 
Aline Gomes (Ferroviária), Bia Zaneratto 
(KC Current-EUA), Debinha (KC Curren-
t-EUA), Duda Santos (Ferroviária), Gabi 
Nunes (Madrid CFF), Gabi Portilho (Corin-
thians) e Geyse (Manchester United-ING)


